

UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DE GUERRERO



Universidad de Calidad con Inclusión Social

UAGro



CONAHCYT

CONSEJO NACIONAL DE HUMANIDADES
CIENCIAS Y TECNOLOGÍAS

CENTRO DE GESTIÓN DEL DESARROLLO

MAESTRÍA EN GESTIÓN PARA EL DESARROLLO SUSTENTABLE (CONAHCYT)
PROGRAMA INCORPORADO AL PADRON NACIONAL DE POSGRADO DE
CALIDAD (PNPC)

TÍTULO DEL PROYECTO:

**“Identificación de especies nativas: *enterolobium cyclocarpum* y
ceiba pentandra; para su manejo sustentable en las zonas
turísticas del puerto de Acapulco”**

QUE PARA OBTENER EL GRADO DE
Maestro en Gestión para el Desarrollo Sustentable

PRESENTA:

Tomás Vladimir Nieto Rendón

Matricula: 20264777

Generación: 2020-2022

DIRECTORA DE TESIS:

Dra. Gloria Torres Espino

COMITÉ TUTORAL:

ASESORES INTERNOS

Dr. Ramiro Morales Hernández

Dr. Manuel Ignacio Ruz Vargas

ASESORES EXTERNOS

M.C. Víctor Adán Cruz Moreno

Dr. Ramón Bedolla Solano

Acapulco, Guerrero. Marzo, 2024

RESUMEN

La delimitación del tema es el principio del proyecto de grado, en donde se abordan los aspectos generales a analizar y estudiar, para poder así crear los elementos necesarios para contrarrestar y ¿Por qué no? Erradicar el problema de la situación de las parotas y las ceibas de las zonas turísticas de Acapulco.

La definición de conceptos que corresponde al marco teórico, siendo estos clave y rectores del proyecto de grado, representan la estructura principal, por lo cual es indispensable desglosar sus significados, encausados al desarrollo del proyecto.

Dentro del marco conceptual, se establecen pautas de desarrollo que van acorde a las características propias de Acapulco, de esta forma se va dando forma a ideas de realización a futuro de las condiciones del puerto que generen bienestar y mejoras en la calidad de vida.

En términos del marco legal, se parte desde lo macro, que representan los acuerdos internacionales a través de la ONU, para después tomar cartas sobre el asunto de forma independiente por cada nación, a través de sus dependencias federales e instancias locales. En el caso de la República Mexicana, se mencionan las instituciones competentes a nivel nacional y las instancias locales, responsables para la atención de las parotas y las ceibas de Acapulco.

El uso de la metodología es cualitativa, la cual permite tener un contacto más natural y cotidiano con el día a día de los actores sociales involucrados, generando una circulación de información fluida, acorde a las normas de la pandemia desde luego.

Al acercarse al Colegio de Arquitectos de Guerrero como gran referente del desarrollo del hábitat humano y gran órgano histórico, profesional, cultura y político, se comienza a entender mejor el origen de las cosas, por otro lado en el Parque Papagayo también existen muchos datos duros y fuertes del rumbo del medio ambiente, lo cual da resultado en una serie de información vital e importante que le da dirección al proyecto de grado, generando así elementos didácticos que refuerzan la preservación de las parotas y las ceibas de las zonas turísticas del puerto de Acapulco.

Palabras clave: Ceibas, Parotas, Hábitat humano, Imagen urbana y Medio ambiente